



中学国分いざわれら

R2. 12. 1

国中5F(FightingSpirit・Friendship・Fair・Flower・Future)

「師走」と「春待月」に想う

校長 小牟禮 勉

令和2年も残すところ一月となりました。12月は、旧暦では「師走」。僧侶が多忙で走り回るようになるという意味からそのように名付けられたという説は有名です。そのほかに、1年の最後の月という意味から「極月(ごくつき)」「限りの月」などとも呼ばれています。また、古い年を除くという意味で「除月(じょげつ)」とも呼ばれています。

2学期を振り返ると、

9月。800人を超える保護者の参加を得て、5色の各団が躍動した体育大会。美しい、歌声に包まれた国分中の合唱祭。

10月。命の大切さを学んだ交通安全教室。緊張の地区新人体育大会。生徒会選挙。

11月。結(ゆい)のスローガンの下、学級や学年の系(きずな)を紡ぎ、光(きぼう)を繋いだ文化祭。17年ぶりにアベック出場を果たし、女子9位、男子17位と次年度につながる成果を残した駅伝クラブ。1年生は一日遠足。3年生は笑運動会と学年や教師との絆を深め、2年生は県内や世界に誇る霧島市内の事業に学んだ企業見学。生徒の笑い声や笑顔が溢れていたPTAバザー等、多くの行事により、生徒は、絆を深め、成長しております。

12月5日(土)にはPTAリサイクル活動。12日(土)には初めての試みである校内駅伝大会。21日(月)にはパラリンピアンやそれを支える人の生き方に触れる5F講演会(オリンピック・パラリンピック教育講演会)を予定しており、終業式まで、国分中は走ります。

さて、厳しい冬を迎える12月は、1年の終わりであるとともに、新しい年に思いを馳せる月でもあります。「春待月(はるまちづき)」「梅初月(うめはつづき)」のように、春への期待が込められた意味で呼ばれることもあるようです。

3年生は、進路実現に向けた、決断の月となります。1・2年生にとっても、これまでの学びの振り返りと学びの仕上げの始まりの月です。

現在学校においては、3年生は三者面談。1・2年生は教育相談を行い、進路や進級、学習や友人関係など、一人一人の生徒に寄り添い、不安や悩みの解消や今後の学校・家庭生活の改善について話し合っています。また、これからの時期、新型コロナウイルスだけでなく、インフルエンザ感染症に対する予防、健康管理について、再度見直し、徹底してまいります。

年末・年始は、帰省やイベント等により人との接触が増えることが予想されます。御家庭でも、再度、感染症対策や健康管理に向け、話合いや確認をお願いいたします。

国分中の生徒とその家族、職員が夢と希望をもち、絆を深め、厳しい冬を乗り越え、春を迎えられたらと想います。

◇ 11月大会結果（順不同） ◇

野球部	始良・伊佐地区秋季中学校野球大会 第3位
	第五回西旗争奪中学校野球大会 準優勝
	第2回テクノ・舞鶴旗争奪中学校野球大会 第3位
卓球部	第31回VICTAS杯県小・中学生卓球大会
	中学校女子シングルス 海江田 真奈 第3位
男子ハンドボール部	第32回南九州県予選ハンドボール大会 第3位

◇ 2学期始業式の生徒代表の決意を御紹介します。最後は1年生代表です！ ◇

皆さんはこの夏休みはどのように過ごしましたか。コロナ禍で夏休みも短くなり、自粛モードの中で、いつもとは違う夏休みとなったのではないのでしょうか。僕は、陸上部と駅伝クラブに所属していて、夏休みも目標を持ち、ほとんど休まずに練習に参加することができました。僕が夏休みに立てた目標は、一秒でもタイムを縮められるようにということで、暑い日も朝6時45分から40分間みっちり練習を頑張りました。一学期は大きな大会もなくなりましたが、二学期も頑張りたいと思います。他の部活動の人たちも夏休みに頑張った結果を二学期に発揮できたらいいですね。

さて、二学期はたくさんの行事が待ち受けています。体育大会や合唱祭、文化祭もあります。最近朝晩少しずつ涼しくなってきましたが、日中はまだまだ暑い日が続いています。マスクをしながら熱中症にも気をつけなければならないので大変ですが、体調管理はしっかりしていきたいものです。中学校の様々な行事が一学期はほとんどなくなってしまったので二学期の行事はとても楽しみです。また、三年生は中学校最後の行事になります。一学期の地区総体もなくなり、とても残念な思いをしていたのを知っているので、二学期の行事は実施できるように祈っています。そして、行事が盛り上がるように一年生もクラスや学年で協力し合いたいです。一年間で一番長いこの二学期をコロナ禍に負けず頑張っていきたいです。

◇ 12月の主な学校行事 ◇

4 (金) ~	学年・学級PTA	16 (水)	四校合同ふれあい学習
4 (金)	人権週間 (~10日)		(特別支援学級の交流会です)
5 (土)	PTAリサイクル活動	17 (木)	命の教育の日
8 (火)	納金 (3年)	21 (月)	5F講演会 (2・3年)
9 (水)	納金 (2年)、校内研究授業		(オリ・パラ講演会です)
10 (木)	鯨 (1年)、3年学年推薦委員会	23 (水)	2学期給食最終日
12 (土)	土曜授業 (校内駅伝大会)		(ケーキがあります!)
14 (月)	校内推薦委員会	24 (木)	2学期終業式

◇ 1月前半の主な学校行事 ◇ ※12/29 (火) ~1/3 (日) 年末年始休業

4 (月)	仕事始め	13 (水)	鹿児島学習定着度調査
8 (金)	3学期始業式		(1・2年 ~14日まで)
9 (土)	土曜授業	16 (土)	県PTA大会 (?)

◇ 新入生説明会について (※最寄りの小6児童の御家庭にもお知らせください。) ◇

1 日時 ※コロナ禍対応のため、本年度は2部構成で実施し、授業参観は行いません。			
令和3年1月19日 (火)			
国分北小学校	} 15:00~15:40	中学校入学説明 (中学校体育館)	
校区外小学校		ジャージ・短パン採寸 (中学校武道館)	
青葉小学校	} 15:50~16:30	中学校入学説明 (中学校体育館)	
向花小学校		ジャージ・短パン採寸 (中学校武道館)	
2 会場 霧島市立国分中学校体育館及び武道館			